

EL PARTE 64

NOTICIAS

XVIII Encuentro Nacional de Enfermería Cristiana de España



XVIII Encuentro Nacional de Enfermería Cristiana de España

Del 3 al 5 de marzo el grupo de Enfermeras Cristianas de España celebró su encuentro nacional anual en Alboraya, Valencia.

El lema escogido sobre el que se desarrollaron diversas ponencias fue “Liderazgo en tiempos inciertos”. En el encuentro participaron casi cincuenta enfermeras cristianas venidas de diversas partes del país y contamos también con la presencia de Jaume Llenas, coordinador de los Grupos Bíblicos de Graduados (GBG).



El lugar de realización de las actividades fue el local de la Comunidad Cristiana Valentia.

[La primera ponencia del sábado, a cargo de Juan Carlos Nogal](#), versó sobre la situación actual de nuestro sistema sanitario, analizando a través de diversos informes como ven los españoles nuestra sanidad, cuales son los recursos materiales y humanos con los que cuenta, cuáles son sus fortalezas y debilidades y como es actualmente la salud de los españoles. Seguidamente realizó una comparativa de la situación de la enfermería española con respecto a otras enfermerías de nuestro entorno y del mundo y expuso algunos de los problemas de los que adolece nuestra sanidad excesivamente inclinada a la curación y al abordaje tecnológico. Finalmente realizó algunas propuestas tanto individuales como colectivas que como enfermeras cristianas podemos llevar a cabo en nuestro quehacer profesional.



[Posteriormente Alex Sampedro expuso una ponencia sobre Liderazgo transformacional](#) como un elemento indispensable para la transformación de nuestro sistema sanitario.

Alex aludió a que ese modelo transformacional está presente en la vida de Jesús, su manera de actuar tenía que ver con la higiene física, mental, emocional y espiritual, con la restauración terapéutica. De la misma manera en que Dios envió a Jesús al mundo, las enfermeras hemos sido lanzadas a un sistema sanitario en que la corrupción del pecado, unos criterios equivocados y una concepción limitada de la salud están presentes y en los que debemos ejercer nuestra vocación. Como enfermeras cristianas debemos tener una mirada diferente, más holística, puesto que partimos de nuestra cosmovisión cristiana. El liderazgo transformacional de Jesús no se basaba en el poder, sino en palabras de verdad, atender las necesidades de las personas y su sanidad. Es tarea de la enfermera cristiana humanizar este sistema sanitario con otra calidad mediante la presencia, la proximidad y pasión. Ejercer la vocación de enfermera debe ser entendida como una expresión del llamado de Dios para extender su Reino en este mundo, una expresión de nuestro ministerio. Como enfermeras debemos ser acompañantes de los procesos en los que transitan las

personas siendo agentes terapéuticos; todos los seres humanos estamos rotos interiormente y nuestra misión como enfermeras debe ser mostrar una mirada compasiva, de misericordia que es el motor de la misión. Finalizó haciendo un llamado al cuidado desde la transcendencia, de acercamiento a los otros para sanar sus vidas rotas.



Ya en horario de tarde [Fernando Ramos expuso la ponencia sobre los nuevos roles de enfermería: retos y oportunidades](#). Inicio su exposición recordando el impacto de la Reforma Protestante en la cultura del cuidado y como los modelos de enfermería del sur y del norte de Europa son diferentes y han sido influenciados por esta perspectiva. A continuación, expuso lo que significan los nuevos roles avanzados de la enfermería y lo importantes que son para el reconocimiento de la profesión, pero que conllevan una importante responsabilidad por nuestra parte. Realizó un análisis de la posición de la enfermería española respecto al resto de la enfermería europea y la incorporación de estos nuevos roles avanzados. Finalizó su exposición mostrando algunos modelos que se están implementando en nuestro país. Además de estos tiempos de formación pudimos compartir tiempos de oración y alabanza y Jaume Llenas nos presentó el programa “Transforma tu trabajo”, un

recurso multimedia innovador y liberador para cristianos en sus lugares de trabajo, que ofrece una mezcla de ingredientes variados. El programa reúne a un grupo de personas con un mismo sentir durante ocho sesiones a lo largo de un año, creando un espacio entre reuniones para reflexionar, probar cosas y orar.

En la celebración de nuestra asamblea general anual cabe destacar la incorporación al grupo de 9 nuevas enfermeras.

Asimismo, el domingo por la mañana y tras la reunión de celebración con la Comunidad Cristiana Valentia se realizó un taller básico de RCP para todas las personas de la comunidad que desearon seguirlo.

Desde estas páginas damos las gracias a toda la Comunidad Cristiana Valentia por su hospitalidad, servicio, cariño y por su trato tan amable con el grupo durante el tiempo que estuvimos en sus instalaciones.

Juan Carlos Nogal

“Cuidado espiritual en tiempos difíciles”

Previo al Encuentro Regional Europeo del NCFI se celebró en Bergen (Noruega) durante los días 20 y 21 de abril la EPICC Student Conference 2023. Concretamente en la VID Specialized University. Esta universidad forma a unos 600 alumnos por promoción, estando situada al lado del hospital Haraldplass Diakonale Sykehus. Merece la pena leer en su

página web acerca de su historia en el apartado “acerca de Haraldplass”.



A las conferencias, acudimos 130 participantes de 17 países diferentes

Bárbara Parfitt, profesora emérita en UK, inauguró las conferencias con el tema “Espirituallidad, una presencia activa en el lugar de trabajo”. Algunos de los puntos tratados fueron:

- ¿Qué es “compasión” en enfermería? Es más fácil poner en acción que escribir acerca de ello. Es algo que se puede sentir. Podríamos definirlo como la sensibilidad mostrada para entender el sufrimiento del otro
- La compasión, es el arte perdido de la enfermería.
- El sufrimiento, no solo es causado por el dolor.
- La importancia de la escucha en el cuidado por compasión.

Hubo un espacio para posters, todos ellos relacionados con trabajos de investigación en el área del cuidado espiritual en distintos países como Estados Unidos, Mongolia, Alemania, Kenia, Ghana y Noruega, además de un tiempo para café y almuerzos en los que poder comentar y debatir sobre los trabajos y, votar por el mejor.

El Dr. Paul Otto Brunstdard, profesor de la Wester Norway University of Applied Sciences, nos habló de “¿Cómo fomentar la capacitación y el coraje?” Algunos de los puntos tratados fueron:

- Perdemos el contacto con las personas y la capacidad de escucha por las prisas.
- Fil 1:1-9 “que crezcáis en todo conocimiento” Debe de haber un equilibrio entre la búsqueda de conocimiento, y el tiempo para meditar.

Además de las ponencias principales pudimos disfrutar de diversos seminarios en los que se trataron temas como:

- Espiritualidad intrapersonal por J. Attard
- Espiritualidad Interpersonal por Aliza Damsma-Bakker
- Cuidado espiritual: Evaluación y planificación por Piret Paal (en el contexto de Cuidados Paliativos)
- Cuidado espiritual: Intervención y evaluación por Silvia Caldeira. (en el contexto de Trauma)

Tove Giske compartió el caso de “Simón y Dios”. Un caso práctico de cuidado espiritual con un paciente en el contexto de salud mental.

Anthony Schwartz compartió sobre el “Autocuidado”

Asimismo, disfrutamos de varios talleres sobre meditación, mindfulness, técnicas de relajación, meditación cristiana, hablar y caminar, musicoterapia, oración y conversación, arte creativo...



Para finalizar la conferencia se programó una mesa redonda con la discusión sobre dos cuestiones:

- Retos del cuidado espiritual y como superarlos
- Como fomentar el coraje en cuidado espiritual

Todo este tiempo fue acompañado de almuerzos, bandejas de fruta, zumos, café, bizcochos y tartas buenísimas, así como la cena especial, en la que pudimos compartir con hermanas y enfermeras de distintos países y contextos. Como anécdota, compartir que Rosa, Patricia y yo, llegamos a la cena “quickeando” por las calles y túneles de Bergen un poco más tarde del comienzo de la cena, pero a tiempo de llegar a las viandas. La anécdota de la cuarta pasajera en nuestro viaje, quedará para compartir en otro momento, pero fue muy bien acogida a su llegada. Como podéis leer, hubo tiempo de risas, de caminar, de “turistear”, de aprender, de escuchar, de orar, de compartir, de conocer otr@s enfermer@s en la familia, a los que nuestro Dios nos ha colocado en distintos lugares, países y contextos, para llevar Su reino y Su gracia, y que Él sea glorificado en este tiempo que nos toca vivir.

¡¡La próxima Conferencia, tendrá lugar en Worcester (UK) del 7 al 9 de Mayo de 2025!!
¡Anímate a ir reservando la fecha!

Ruth Ester Maillo

CONGRESO MUNDIAL DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL DE ENFERMERAS CRISTIANAS (NCFI)



Nurses Christian
Fellowship International

Join us for the NCFI
World Congress
Malaga, Spain 2024

Strength and Courage to Care:
God's love and resources for
nurses and midwives



*Hosted by Enfermería Cristiana
(Spanish NNCF), at Casa Diocesana,
Malaga, Spain.*



Casa Diocesana

June 27-30, 2024

*Learn more at :
NCFI World Congress - NCFI / IICN*



World
Congress
Website

PROMOCIONES

Libros para tu vida

FE Y TRABAJO

15% de descuento
Cupón: CNGBG

Promoción válida hasta el 17/06/23

Nº páginas: 404 pp.
ISBN: 9788418961496

El abismo existente entre el trabajo y la adoración tiene un efecto devastador sobre la salud, el dinamismo y la eficacia, tanto de nuestro trabajo como de nuestra liturgia.

Basándose en sus numerosos años de experiencia en el ministerio, la enseñanza y el liderazgo, Matthew Kaemingk y Cory Willson explican que nuestra adoración dominical y nuestro trabajo el lunes deben relacionarse e influirse mutuamente. Nos invitan a un enriquecedor análisis bíblico, teológico e histórico de los profundos vínculos entre la adoración y el trabajo, enseñando a los líderes cristianos cómo ayudar a las personas a practicar la presencia de Dios en su trabajo cotidiano y por medio de él.

El trabajo y la adoración será un instrumento muy útil para todos los que estén interesados en temas como la vocación, el trabajo, el llamamiento, la adoración y la teología práctica. También beneficiará a pastores y a líderes de adoración, así como a líderes de ministerios en el entorno empresarial que quieran introducir prácticas cristianas en el lugar de trabajo.

Sobre los autores

Matthew Kaemingk es Richard John Mouw Assistant Professor of Faith and Public Life en el Fuller Theological Seminary, donde también trabaja como director del Richard John Mouw Institute of Faith and Public Life. Es decano adjunto de Fuller Texas y miembro investigador del Center for Public Justice.

Cory B. Willson es Jake and Betsy Tuls Associate Professor of Missiology and Missional Ministry, y dirige el Institute for Global Church Planting and Renewal del Calvin Theological Seminary en Grand Rapids, Michigan.

Contenido

Prólogo
Introducción

Primera parte: Los fundamentos

- 01. La adoración que forma trabajadores
- 02. La adoración que falla a los trabajadores
- 03. Los trabajadores en la iglesia

Segunda parte: Los recursos

- 04. El Antiguo Testamento: La integridad del trabajo y la adoración
- 05. El Pentateuco: La introducción del trabajo en la adoración
- 06. Salmos: Cantar el trabajo de Dios en el nuestro
- 07. Los profetas: Ellamén por la destrucción del trabajo y de la adoración
- 08. La iglesia primitiva: La adoración y el trabajo en el cristianismo antiguo
- 09. La ofrenda de la Iglesia primitiva: En Cristo, el trabajo se convierte en adoración

Tercera parte: Prácticas

- 10. El trabajo en la Cena del Señor
- 11. La adoración que reúne a trabajadores
- 12. La adoración que dispersa a trabajadores

Epílogo: Repensar el lunes

libros@andamioeditorial.com
www.andamioeditorial.com

Otros libros de la serie Fe y trabajo

Un libro de María López-Parra para empezar cada mañana [disponible en Amazon](#)



Aquí te dejamos el enlace por si quieres encargarlo en electrónico o papel.

https://www.amazon.es/Vacunas-para-alma-Cada-cuenta-ebook/dp/B09NZH68M7/ref=sr_1_2?crid=2JPG7ZXKXGLME&keywords=vacunas+para+el+alma&qid=1643884304&sprefix=vacunas+para+el+%2Caps%2C72&sr=8-2

CONTACTO

Para contactar con Enfermería Cristiana puedes hacerlo en enfermeria.cristiana@gmail.com o bien en ncfispain@gmail.com Puedes seguirnos en nuestro **blog** www.emergenciavital.org ó en la página **web** www.porfinelunes.org en la sección grupos profesionales.

Puedes ingresar tu cuota de miembro o hacer un donativo en la siguiente cuenta.

ES91 0081 1731 9900 0110 6021.

Si cambias de correo electrónico comunícanoslo a los correos antes referidos para que te llegue puntualmente EL PARTE.

"Una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y esforzándome por alcanzar lo que está delante, sigo avanzando a lo que está delante, sigo avanzando hacia la meta para ganar el premio que Dios ofrece."

Filipenses 3:13-14